

## Information über die 31. Zusammenkunft der Interessengruppe Landmaschinenbau des Vereins HELO e.V. am 26.8.2009

11 Interessierte konnte Herr Jünger begrüßen. Es wurde kurz über die vorausgegangene Vorstandssitzung informiert. Dann erfolgte die Protokollausgabe der letzten Zusammenkunft.

Über den Besuch des Sächsischen Ministerpräsidenten in der Firma Raussendorf und im Vereinsbüro von HELO am 6.8.2009 wurden mehrere Fernsehbeiträge gezeigt. So ein Ausschnitt vom Sachsenspiegel, der Beitrag vom oko und von RTVO sowie ein Bericht, der auch auf der Webseite des Vereins HELO zu sehen ist.

Dann folgten einige Dias einer Serie aus dem Jahre 1988 die dem Verein von Joachim Paul übergeben wurden. Er hat sie von Karl-Heinz Rößler erhalten. Zu der 56 Bilder umfassenden Serie gehört eine Rededisposition, die von der SED-Arbeitsgruppe zur Erforschung und Propagierung der Betriebsgeschichte erstellt wurde. Dieses Papier ist stark politisch geprägt, enthält Fehler und gibt die Geschichte nicht wahrheitsgemäß wieder. Weiterhin kommentierte Herr Günther Grätz eine Dia-Serie welche er um 1957 in Ägypten aufgenommen hat. Beide Serien wird Herr Günter Klengel digitalisieren. Herr Günther Grätz und Herr Karl-Ernst Sachse kommentierten noch viele Erlebnisse im Zusammenhang mit der Dia-Serie über Ägypten.

Herr Karl-Ernst Sachse hatte für das HELO-Archiv zwei Dokumentationen im A3-Format mitgebracht: „Die Ergebnisse der Erntekampagne 1968 -E512-“, und „Maschinensystem Getreideproduktion und -verarbeitung“ aus dem Jahre 1970.

Frau Christel Lehnert übergab leihweise einen 16mm-Film über die Arbeit einer Wagner-Strohpresse mit einer Dreschmaschine. Die Firma Wagner hatte ihren Sitz in Kirschau. Aus dieser Firma wurde später das Getriebewerk von Fortschritt. Der Film soll digitalisiert und auf DVD gebrannt werden.



Zum Tag des offenen Denkmals am Sonntag den 13.9.2009 wird die Ausstellung des Vereins HELO zur Landmaschinengeschichte von 10 bis 16 Uhr geöffnet sein.

Die nächste Zusammenkunft der Interessengruppe findet am 23.9.2009 um 18 Uhr wieder in der Guten Stube der Alten Wassermühle Obergurig statt. Gäste sind herzlich willkommen und sehr erwünscht.

Die Interessengruppe sucht immer Zeitzeugen, Gegenstände und Dokumente zur Geschichte des Landmaschinenbaus in der Gemeinde Obergurig.

*Frank Jünger*

Kontaktadresse: Frank Jünger 02692 Obergurig Hauptstraße 30

Tel.: 035938/50432